

交通安全年間スローガン

◎山口県

住みよい山口 いつも心に 交通安全

◎全国

☆運転者（同乗者を含む）に呼びかけるもの

○今日もまた あなたの無事故 待つ家族

☆歩行者・自転車利用者に呼びかけるもの

○身につけよう 交通ルールと ヘルメット

☆子どもたちに交通安全を呼びかけるもの

○わたるまえ わすれずかくにん みぎひだり

令和5年度 交通安全作文募集
優秀作品集

交通安全



令和5年度 山口県交通安全ポスター最優秀賞作品
(周南市立 遠石小学校1年 堀 風紗)

一般財団法人 山口県交通安全協会

はじめに

「住みよい山口　いつも心に『交通安全』・交通事故のない、住みよい山口県はみんなの願いです。このためには、県民一人ひとりが交通ルールと交通マナーを守り、そのことを習慣づけることが何よりも大切です。

この作文集は、令和五年秋の全国交通安全運動の一環として、各警察署、各地区交通安全協会及び各教育委員会並びに各学校の協力により、県下小・中学生から寄せられた七〇四点に及ぶ交通安全作文の中から優秀な作品を選び編集したものです。

作品はどれも、いじりの立場から見た交通安全についての貴重な意見や考え方が素直に述べられています。

本冊子を交通安全意識の普及・啓発と交通事故の防止に役立てていただければ幸いです。

令和六年一月

一般財団法人 山口県交通安全協会
会長 村田常雄

もくじ

小学校の部

中学校の部

○	○	○	○	○	○	○
優秀	佳作	過去のおかげで今がある 「防げるものは防ぐ」	事故「ゼロ」に向けて 自分の身を守るために	周南市立周陽中学校 山陽小野田市立高千帆中学校	萩市立萩東中学校	森田凌生
				三年 一年	一年	
				岩国市立岩国中学校 光市立光井中学校	藤岡ひまり 中村結心	森田凌生
				一年 二年	浅野唯桜里	

令和五年度 交通安全ポスター最優秀賞作品

小学校の部

「おはよおはいぱれこあか。」
「むひつたの、だじょじょひら。」

最優秀

いひものじへ通あんせん

光市立二輪小学校

一年 海田 佳音

「おはよおはいぱれこあか。」

わたしたち、いひものじへ通あんせんボリントライアのおじさんにおこあわあじわつします。通学路でじやんにあこあわあじわつします。通学路で通るやまとほいく園入り口のおうだん歩道には、しぃじうがないのでいひものじへ通あんせんボランティアのおじさんが、わたしたちがねつだん歩道を通るのをはたをもって見まわしてくれています。

わたしが、一年生のときはじめておひだん歩

先生とのおやくしゃは、おひだん歩道のときには、かみりあ、わたるまんにぴたつです。とまりなじと車にひかれてしまします。今までわたしはじかぢむ、とめりあにじつたいひはあります。車がとおくをはしつているよひにみえてわぐに近くを通りゆきてこまます。車が通りすがるのをおうだん歩道の前でかくにんしてかりわたるよひにしてます。

おかあかそひのおやくしゃは、おひだん歩

私がヘルメットをかぶる理由

岩国市立平田小学校

六年 阿曾 桜子

あなたは自転車に乗りますか。そのとき、ヘルメットをかぶつてじるのでしょうか。

四月から、ヘルメットの着用が努力義務化されました。わざわざ努力義務化させる、といひとは、ヘルメットの着用はとても大切なだけれどもきちんと着用している人が少なことがいひじではないでしょうか。

私は自転車に乗るときは必ずヘルメットをかぶつてします。むひじて私は必ずかぶつてじるのかなと感じ返してみました。

初めてヘルメットを買ったのは、一番最初に自転車を買ったときです。お父さん、お母さん、店員さんと、練習中にじけることもある頭をいつかもしれない、そのときに頭を



いひうをわたる前にとまって右と左をよくかくにんすることです。いつも友だちとあそびにじくあえによくこわれます。友だちの家にいくまでに大きこおうだん歩道がなんかしょかあります。とまって右と左をかくにんするときのことおくをよく見て、車が通つてになじいをかくじんあるいじがたじせつです。それは車がおうだん歩道をわたつてじるあじだに近くまだじなじよひにあぬためだよ。

今日やいひの通あんせんをあわづます。

守ってくれるのがヘルメットだと云ふ話を
して、ヘルメットもいっしょに買ったのだと
聞きました。それから自転車の練習中も、
乗れるようになつてからも自転車に乗るとき
は必ずかぶっています。

そう考えると、初めて自転車に乗るときか
らかぶつているとそれが習慣になるので、ヘ
ルメット着用は最初が肝心だと思いました。

以前、私のお父さんは自転車で通勤をして
いました。そのころは、普段からヘルメット
をかぶつていませんでした。

ある日、お父さんは自転車に乗つて通勤中
にこけてしましました。お母さんはこけたと
ころを見ていて、お父さんが頭をうつっていた
らどうしよう、大けがをしてしまつたと、と
ても心配したそうです。実際は、自転車はこ
われて買いかえることになり、腕時計もこわ
れましたが、体はあちこちにすり傷ができた

ところですみました。私は、でもそれはヘル
メットをかぶらなくても大丈夫だったという
わけではなく、ただ運がよかつただだけと思
いました。

今、私は徒歩で学校に通つています。その
ときに自転車に乗つてゐる人をよく見かけま
すが、ヘルメットをかぶつてゐる人は多くあ
りません。自転車の運転に自信があるから自
分はかぶらなくても大丈夫だと思っているの
でしょうか。それとも、ヘアスタイルがくす
れるからかぶるのがいやなのでしょうか。ほ
かにも、道路がきちんと整備されているので
かぶらなくてよいと安心しているのでしょうか。
さまたま理由があるかもしれません
が、やはり私は自分の命を守るためにもヘル
メットはかぶるべきだと思います。

それでは、ヘルメットの着用が、当たり前
になるにはじめたらいじりでしょ？私は、

道の近くであそばない

柳井市立新庄小学校 三年 川原 天杜

初めて自転車に乗る子どもには、大人がヘル
メット着用の大切さを教えて、乗りはじめた
ときから必ずかぶるよつにと声をかけるこ
と、つまり最初が肝心だと思います。すでに
乗つている人は、ヘルメットをかぶつていな
い時にけがをして、それが軽傷だったとして
も、きっとそれは運がよかつただけだと気づ
くとい。

事故は突然に起ります。予測なんてでき
ません。事故にあつた時には、自転車に乗つ
ていた人だけでなく、家族や友人に悲しい思
いをさせる」とになるかもしません。事故
にあつてからではおそいのです。

だからこそ、私はそつなりなじたために、自分
の身を自分で守る手段として、自転車に乗る
ときのヘルメット着用は大切なことだと考え
ます。

「道の近くで遊んで、もつもボールなどが道
の近くでは遊んだりダメ！」とおどりれます。
道で遊んでいるわけではないのに、なんで
おどられるんだろうと思いました。だからぼ
くは、「なんで道の近くで遊んだらダメなの？」と聞いてみました。

お母さんは、
「道の近くで遊んで、もつもボールなどが道
の近くでたり、遊びにむ中になつてとびだして
しまつたら、車にひかれちゃうからダメなん
だよ。」
といいました。それに

「車はもういいは止まれないから。天社が車に気がついたときには、もうおもろんだよ。ままは天社が車にひかれちゃうたら、めぐくかなしこかの道の近くではせつたつに遊ばないでね。」とこうました。

ぼくは、道の遊ばなければ大じょひふだ

と思つてただれど、遊びにむ中になつて道ろをわたつてしまつたことがあることを思いました。その時は車はこなかつたけど、

これからも道の近くで遊んでいたりこつかはかなりあ車にひかれてしまひと感つました。

ぼくにはまだほらへんやうの妹がこまわ。

もしも、妹がひかれてしまつたらと考えた

ら、とてもかなしい氣もちになりました。

ぼくも、かぞくがとても大すきで、かぞくをかなしませたくなじし、ぼくもかなじいおもいをしたくなじので、道の近くでは、せつ

たつに遊ばないし、妹や友だいかがもしも遊んでいたりせつたつにちゅう意して遊ばないよいよびかけます。

道のじどりたつて、じつにあい人がこなくなるひとをねがつてこまゆ。

ヘルメットはなぜつけるか

周南市立徳山小学校

三年 添木 廉仁

ぼくは自てん車にのる時、かなりあヘルメットをつかます。小さい時からお母さんがぼくにつくるのでそれがあたりまえだと思つてこました。だけどよく見たら大人はほとんどヘルメットをつけていません。お母さんはぼくにおぶないからヘルメットをつけなさいと囁ののに、お母さんもつけさせて。

なぜ大人はつけなくてここのでしょのか。

自分で身を守れるからですか。でも大人だって車にぶつかつてこらへだら頭をぶつけると思つます。なぜ子供もだけにヘルメットをつけなさることなのですか。

今年からヘルメットは努力ぎもとこりのになつたそつです。むかづいとなのか聞いた

ら、ヘルメットをつかむやつとめないといけなじうじうじうじう。よくわかりませんがつけなくてもおこられるわけではないそうですが、それでもまわりを見たらヘルメットをつけている人がふざたと思つます。お母さんもヘルメットを買つと囁つてこました。

ぼくは頭をぶつかるのがいやなので、自てん車にのる時はぜつたじヘルメットをつけるけど大人はだれかにきめてもらわないとヘルメットをつけないんだなと思つました。じつにあつた時、頭を守るのは一番大切だと思つます。本当はじこにあわないことが大

切だけど、もしもの時にみんながヘルメットをつかむんぜんに自てん車にのることができるだらこなと思つます。

安全運転をしよう・ルールを守ろう

光市立塩田小学校

五年 槻館 空

わたしが学校に行く時に通る道路は、信号がありません。その道路は、特に朝と夕方が交通量が多いです。中には、めぐくスピードを出している車もたまに見かけます。

登下校の時に、横だん歩道をわたるけれど、信号が無じかい、先生や地じきの人人が旗を持つて見守つてくれてこます。

なので、交通事じは、わたしには、あまり関係がない話だと思つてこました。

じうるがある口、

「トライックにまきいまれたー」

と叫う電話がお母さんのかい帯電話にかかる
ときました。

かけてきた相手はお父さんで、バイクで通
きんしてじる時、大がたトライックの左折にま
せこまれる事こが起きたみたいだ。

この後、けい察ときゅう急車が来てお父さ

んは病院に運ばれて行きました。

運が良くて大けがはしませんでしたが、話
を聞いた時、わたしはじわくて仕方がありま
せんでした。

事こ的原因は、大がたトライックが左に曲が
る時に、ワインカーを出わすに急に曲がって
きたので、お父さんはよける事が出来なかつ
たそうです。

この事こがあつたことだ、わたしの身の周
りにも、交通事このかいんがある」とが分か
りました。

お父さんはいつも車を運転する時に、
「かもしだれなに運転をしなければいけない
よ。」と叫んでいます。

ところが、その日は雨がふつてたので、
雨の事が気になり、注意が足りなくなつてい
たと叫んでいました。

こうせん氣にして運転してくるお父さんで
も、ふとした時に注意ができなくなる事があ
るんだなと思しました。

そして、交通事こは、相手がいる事だと分
かりました。

じくせん自分が気をつけてしまつても、相手が気
をつけじなかつたり事こになつてしまいま
す。

だから、今度からわたしは、横だん歩道を
わたる時も、自転車に乗る時も、止まつてく
れるだらう、道をゆあつてくれるだらうと言
ひ考えじやなく、お父さんがじつも叫んでい
ます。

安全第一

周南市立徳山小学校

四年 藏永 桔平

る、止まつてくれないかもしだれなし、ゆあつ
てくれないかもしだれなしと叫へ、「かもしだ
れ運転」を心がけたいと感じます。

その叫ひ心がけをみんながする事で、相手

を思ひやる運転が出来たら、交通事こはなく
なつてじぶと感じます。

そして、わたしは低学年の子達にも、教えて
あげたじと感じました。

テレビでは、毎日のよつに事この一コース
を見じ、とても悲しい気持ちになつて、事こ
はじわじなと思いました。

事こになつてじよつに、スピードをあまり
出せなじよつにしたり、早めにワインカーを
出したり、左右をよく見たり、飛び出せない
ようにしたじですか。

最初に一番大事なことは、道路上に飛び出さ
ないことです。車やバイクはどんから来るか
分かりません。前後や左右をよく確認して、
飛び出せなじよつに気を付けなければいけま
せん。道路を渡る時は、横断歩道を使いまわ。
横断歩道には信号機がある所とない所があり
ます。信号機がない所を渡る時は、車が来る

かわしけないのやしつかりと確認をして渡る
ように心がけなことをさせん。

次に車のそばでは遊ばない」とです。止
まつて居る車のそばで遊んでると、急に車
が動き出します。車の後ろに子供
がいても、運転席からは見えないとある
そうです。もし、車が動き出してぶつかって
しまうと大きな怪我をしてしまいます。車の
後ろを通る時も特に注意しなければなりません。

次に自転車についてです。自転車の正しい
乗り方は、乗る時はヘルメットをかぶって、
自分の体に合ったサイズの自転車に乗ること
です。そして、ハンドルを持った時、ひじが
軽く曲がるくらいが良いそうです。止まれの
標識があれば必ず止まって左右の確認をしま
す。暗くなつたりライトをつけます。ぼくは
友達と自転車に乗つて遊びに出かけます。こ

止の車もあるみたいで。やうこつ車が増えて、
一件でも事故が減ると良しなと思いま。

ぼくも大人になつたら車を運転するようにな
ると思います。車は相手に怪我をさせるだけ
でなく、命をうばつてしまふかもしれません。
命は大切です。正しく乗りたいくらいま
した。車に乗る時は、歩道の方のドアから乗つ
たり下りたりします。乗った時も必ずシート
ベルトをします。事故が起きた時、シートベ
ルトをしているのといいのとでは、死亡す
る確率が約十四倍にもなるみたいです。シート
ベルトはぼくの命を守ってくれる大事なベル
トなんだと思いました。

最後にもしも事故にあつてしまつた時ぼく
うしたら良いのか調べました。まずは安全な
場所に移動です。怪我をして動けない人がい
たら、助けてあげます。救急車を呼んだり、
警察の方に事故の報告をしたりします。考え

のよつないことをじつむかわるよつにしただ
れ。

ぼくは山口県に住んでいます。昨年の交通
事故について調べてみました。昨年、山口県
での発生件数は一二六一件で、亡くなつた方
は三一人と分かりました。ぼくは、この数字
を見て、身近な所でもこんなに多くの事故が
起きていることを知り、とてもおどろきました。
また交通事故の年齢を調べてみると年
寄りの方が多いことも分かりました。年を取
ると身体能力や判断が遅くなつてしまつそつ
です。また、あわててしまつたり、あせつて
しまつて運転を間ちがえてしまつることもある
そうです。ぼくもニュースでブレーキとアク
セルのふみ間ちがいの事故を見たことがあります。
お店に車が突っ込んできたり、ぼくに
ほどりかかる」とやできません。とてもこわい
です。今では自動ブレーキやふみ間ちがい防

ただけでもギギキシります。事故には絶対に
あらくなじです。

ぼくの家の周りにも危険な場所はたくさん
あります。ぼくの通つている小学校のとなり
に公園があるのですが、その間はせまいので
左右があまり見えなことがあります。また、
学校へ行く途中に、早く変わってしまひの信号
機があります。急いで渡ろうとしてしまつま
すが、ちゃんと止まって青色になつてから渡
るつと思いました。

毎朝、ぼくが学校に行く時、地域の方やお
父さんやお母さんが横断歩道を渡るのを見
守つてくれています。事故にあわないよう見
守つてもらいます。「おせまいぞ」です。あり
がとうござります。感謝の気持ちを伝おう
がなくなつたら生き返れません。怪我をした
らとても痛いです。逆もあります。ぼくが怪

我をさせにしまつかわせません。事故を起
こすとみんながつらい思いをしてしまじま
す。そういうなじ為に学校の行も帰りや自転
車に乗って遊びに行く時は、交通ルールを守
り、楽しむ生活を送りつづけていきたいなど
思いました。



佳作

自転車にのる時は絶対に!!

下松市立花岡小学校

三年 口浦 珠里

自転車にのる時は絶対にヘルメットを着用
しちゃお。

「わよつとそいまで行くだけだから。」

「今日は暑いからかぶりたくないな。」

「かわいい髪型にしたからいやだなあ。」

「なんて思つてこないのねたれー。」

「ヘルメットはきちんと着用しなこと。」

「でも、ヘルメットつけただけが着用され
ば眠くなるよ?」

と黙つてじるおじちゃんーおせりーーお姉さ
んーお兄さんーおばあちゃんーおじいちゃんー
お兄さんーおばあちゃんーおじいちゃんー

みんな、自転車にのる時は絶対にヘルメッ
トを着用しましょ!ね。

なぜだつて? だって、大事な大事な頭を守
らなじと、もしもの時に大変なことにならぬか
もしれないよ。自分が注意していくても、
もしもの時はだれにだつて起じるかもしれな
いんだから。

私のおばあちゃんも五年前に、自転車でお
仕事に行ってる時に横だん歩道で右から来
た車にはねられてしまったことがあるよ。そ
の時、二~三メートルとんでつたみたいで、
全身大ケガして、骨せつしたり、頭の中にも
血がたまつて、やしかしたら助からなか
しれないつて先生に言われたよ。おばあちゃん
が死んでしまったのよ! しそうつてこわ
かつたのを今でもおぼえてるよ。



「うつあんぜんをまもる」

長門市立俵山小学校

三年山下あや

六月一日に交通教室がありました。教えてもらつたのは、たわら山ちゅうがくじょ所のおまわりさんです。おまわりさんは、わたしたちの小学校の登下校の見まわりをしてくださつてゐる方です。

体は、グリグリしていいぞ、いけません。そしてやうじの「ベル」は、きけんなときにつきます。わたしが「ふたば、シャベル」をきて、「ふたば、シャベル」は、おむりないところなどと云ひことが分かりました。

次にヘルメットの「」とを詰つまむ。
おまわりさんからヘルメットは、わたした
ちの頭をおわるやうのとおりました。わたしは、
まだ「家の家」にヘルメットがなつので、あ
んまりしてごまかせん。だからわたしは、ヘル
メットがあれば自てん車にのるときに、ヘル
メットをします。

井で、ハンドルが軽くかきかない感じへなうといけないから」。〔た〕は、タイヤです。タイヤは、くつきが入っていてパンクしないのかたしかめなうといふません。〔は〕は、ハンドルです。ハンドルがゆるんでいかたしかめます。「シャ」は、車体です。車

たかばねたじは トハ・ト・あんせんをまも
るヒジリヒセ、なりなうづ、ひたてのこのわ
もみんなのこのわもおわれるからだわ。それ
でわたしは、トハ・ト・おこせりをまつまわ。
おまわりさんがあこがれただけだったことをま
もつヒジリさんとのわをたこせりにつけたわ

たじとねむじめあ。

ヘルメットで守る命

下松市立公集小学校

六年 森重 千紗

休みの日に母と妹と私でお散歩をしていた
ら、一台のパートカーが自転車に乗ったお兄さ
んを止めて何か話をしていました。遠くから
見ていただけなので何の話か分かりません。
呼び止められたのはなぜか、三人で話しかけ
「ヘルメットをつけていないからではないか」
じぶんの結果にたどり着きました。

今年の四月一日から、法改正により自転車に乗る際のヘルメット着用が努力義務化されました。努力義務とは何か調べたところ、するように努めなければならない、という事で

①小学生から中学生のヘルメット着用が義務

務とされていいる人は全員守つていた事。

い事。

③ぼうしをかぶっている人が約7%いた事。

④若い人のおじいちゃんの方が着用していない事。

⑤しかし高齢になるにつれ、また着用しない人が増えていく事でした。

私はよく自転車に乗って友達と遊びますが

ミント色のヘルメットを必ずつけていきます。自転車を買った時に自分で選んで買つた物なので気に入っています。

大人の人はヘルメットを持つていないのでかぶらない人が多いのかなと思います。でも、お気に入りのヘルメットがあれば、ぼうしの代わりにヘルメットがあれば、着用率は上がり、事故にあった時の死亡率が下がるのではないかと考えました。

事故を起こしたくて行動する人はいないと思います。事故が起きた時の自己を守るために、まずはヘルメット着用から始めてみる事

は難しくなるのではなうでしょうか。

交通安全の主役

山口市立井関小学校

四年 片岡 知大

今年の春、ぼくのお姉ちゃんが小学校を卒業しました。そして、弟が新一年生として入学しました。これまでぼくは二年間、お姉ちゃんと一緒に登校してきました。お姉ちゃんが、登校班のリーダーで、黄色い旗を持って先頭を歩くのに、ついていけばよかつたけれど、弟と一緒に登校するようになつて、見守る立場になりました。

入学式が終わって、次の日に初めて弟をつれて歩いて登校しました。ぼくは、とてもきんかうしていました。お姉ちゃんは、しっかり見守ってくれていたけれど、ぼくは、責

任感に自信がありません。ドキドキしながらつれて歩いたのですが、ぼくを助けてくれる強い味方がいました。それは、見守り隊の方です。

ぼくの家の前には、横断歩道があつて、そこで見守り隊の方が待つてくれていました。安全に横断歩道をわたりさせてくれて、登校班のほかの友達と合流する所までついてくれました。そのおかげでぶじに学校までつれていくことができました。ぼくは、こんなふうに見守ってくれる人がいてくれて助かったなと思いました。

弟をつれていく立場になつてはじめて、だれかの安全を守ることは、とても大変なことだと分かりました。弟がちゃんとついてきているか、時々後ろをふりむいて確認することや、横断歩道のない十字路で、左右に車がないかしつかり見ることなど、三年生までは



気にしていなかつたことを気にするよりになりました。

車を運転する人だけではなく、ぼくたち小学生も気を付けようといつも心をいつも持つことです。見守り隊の大人の力もかりながら、ぼくたち一人ひとりが交通安全の主役だという意しきを持って、毎日をすうじていきたいです。

交通安全ポスター最優秀賞作品



防府市立華城小学校
5年 石田 華夢



山口市立湯田小学校
2年 松永 真歩



平生町立平生小学校
3年 笹木 梨央



宇部市立新川小学校
6年 村中 紗良



宇部市立東岐波小学校
4年 久間 衣純



岩国市立灘中学校
1年 中山 桃花

毎朝、新聞を開くと、交通事故に関するニュースをよく目にします。情報化社会が進展してもなお、交通事故が減らないのはなぜなのでしょうか。

中学生になつた僕の行動範囲は一気に広がりました。それに伴い、これまで徒歩だった移動手段は自転車へと変わりました。とても便利な自転車ですが、乗り方を間違えると、それはとても恐ろしい凶器になることを忘れ

中学校の部

最優秀

自転車事故のない世界へ

萩市立萩東中学校

一年 森田 凌生

てはいけません。
そこで、自転車の交通安全について、僕の経験を踏まえ、三つの提案をしたいと思います。

一つ目は提案として、自転車の安全点検です。自転車には免許制度がなく誰でも気軽に乗ることができます。しかし、自転車は自動車と同じ、車両に分類されます。つまり、安全に乗るために、日頃からの点検は必要不可欠です。

僕が通つている中学校では、四月に全校で自転車点検があります。その点検に合格しないと、自転車で学校に行くことが認められていません。何より、僕たちの学校では、安全点検の合言葉「ぶたはしゃべる」を大切にしています。そのため、常に自転車の安全について意識することができています。

その反面、自転車点検は一年に一回しかありません。自動車の点検は六か月に一回ある



山陽小野田市立竜王中学校
3年 小路 史帆



光市立浅江中学校
2年 轉 聰真



山口県立防府西高等学校
1年 徳永 琴子

よつに、自転車の点検は一学期に一度はするべきだと考えました。安全な自転車は、安全に乗るための技術の前提条件となります。だからこそ、学校だけでなく、家庭や地域の協力を得ながら、安全な自転車が行き交つழづくつをすすめていかなくてはなりません。

二つの提案として、自転車のヘルメット着用があります。令和五年四月に道路交通法が改正され、年齢を問わず、自転車乗車時のヘルメットの着用が努力義務となりました。山口県では、令和六年四月から県立高校に通う生徒はヘルメットの着用が義務化されるそうです。僕は大事な頭を守るためにも、ヘルメットの着用が広く浸透していくことが重要だと考えました。

しかし、中学生の多くは、ヘルメットを登下校時のみ着用し、普段の生活ではほとんど着用していないという現状があります。ヘル

メットを着用するかしないかでは、死亡リスクはおよそ四倍違うと言われています。自動車のシートベルトと同じように、正しく着用すればいいのです。これと並んで備えたこだわる三つの提案として、自転車は加害者にも被害者にもなるところを意識することです。つまり、自転車に乗る以上、自動車に乗つていることと同じだとこの認識を持たなければなりません。

加害者にならないために必要なことは、歩行者の気持ちに寄りそうことです。広い視野をもつて、歩行者がどのように行動するかを予測することが重要です。そのことに加えて、自分自身の自転車の技術を過信することなく、「自分の運転は下手である」とこの自覚をもつておこうことが大切だと考えました。

被害者にならないために必要なことは、自動車に対して、自分の存在をアピールするこ

とです。そのためには、自転車の定期的なメンテナンスが重要で、特にリフレクターは常にきれいに保つておきたいです。また、中高生の自転車事故は登下校の時間帯に集中していることから、心に余裕をもつた運転を心がけなければなりません。

これまで考へてきた二つの提案は決して目新しいことではありません。しかしながら、これまでの行動や活動に一工夫加えるだけで、交通事故は大幅に減少すると感じます。

何より、歩行者であったとしても、交通社会の一員であることを自覚しなくてはなりません。そこには、日本人がこれまで大切に守ってきた「お互に様」という考へがあるはずです。交差点でのハンドサインや離合時のゆずり合いなど、日本の交通社会にはたくさんの思いやりがあふれています。宮澤章一さんの

詩の中にも、「思ひは見えないけれど 思ひやりほみえる」というのがあります。一人ひとりが思ひではなく、思いやりという形にすることで、交通事故が減ると確信しています。

技術が進展していく中で、短期間のうちに、人々は高速で移動する手段を手に入れました。そのことは、人々に便利さとともに、危険性をもたらしました。中学生になつた僕にも同じことが言えるかもしません。自転車とじつ移動手段を手に入れた僕も、交通社会の一員として自覚のある行動をしつかりとつていきたいです。

明日開く新聞に交通事故に関するニュースがないことを願つて。

優秀

事故「ゼロ」に向けて

周南市立周陽中学校

三年 山本 紗楓

二六一〇人。これは、二〇一二年日本の交通事故死者数である。交通事故は自然災害と異なり、大半は人間の行為による災いだ。防ぐこともできたかもしれない。そして、二六一〇人の命がなくなつたということは、その何十倍もの人々の涙、胸がつぶれるほどの悲しみがあつたに違ひない。そう考えると、私はこの数の重さに胸が痛んだ。

私は数ヶ月前に、妹と陸上の自主練習をしに行く途中、自転車で転び、頭を打つた。けがは打撲とすり傷ですみ、近くに消防署もあつたため、応急処置もできた。しかし、家

族に心配までかけてしまつ。ヘルメットをかぶつていればよかつたと反省した。

族に心配をかけてしまつた。特に私がけていたわけでも、よそ見をしていたわけでもなかつた。信号は青。そのままペダルに足をのせたとき、バランスを崩して転倒した。スローモーションのように地面に吸い込まれ、気がつけば倒れた自転車と心配そうに見つめる妹。頭も痛い。突然の出来事で、ほんの一瞬で、死んでしまうのではないかといつくり怖かった。転ぶ瞬間は自分では何もできず、防ぐことはできなかつたと思ひ。しかし、けがを抑えることはできたはずだ。私はヘルメットをかぶつていなかつた。あの程度のけがだったら、ヘルメットをかぶつていればほぼ無傷だったと思ひ。自分のために自主練習をしに行つたのに、注意を怠つたせいだけがをしてしまつては、意味がない。加えて、家族に心配までかけてしまつ。ヘルメットをかぶつていればよかつたと反省した。

近年、車両の安全性の向上や、交通環境の整備により、交通事故死者数は減少の傾向にある。しかし、「ゼロ」にはならない。点滅信

灯になつて横断歩道を渡るとき、あなたはよく周りを見てじるだらうか。近場でも、遠方でも、きちんとシートベルトをつけていいだろうか。少なくとも私はこの事故から、ヘルメットをつけることはもちろんだ。事故による被害を抑えるためにできることを、より一層、確実に行つてづづ。

交通事故を「ゼロ」にするには、もう一つ考へるべきことがある。それは、最近多発している、高齢者の交通事故だ。認知能力の低下を感じ、免許を返納したと感じても、食材を買いに行つたり、病院に通つたりするために車が必要になる人もいる。しかし、生活を支えるための車が、大切な生活を壊して

しまうことになる事故は、なくしていかなければならぬ。

私の祖母は今、車をほとんど使つていない。事故への恐れもあるのだと思ひ。しかし、近くの人と物々交換をしたり、交通機関を使ってツアーパーに参加したりして、祖母はとても楽しそうに生活してじる。祖母に話を聞いてみると、買い物にも徒步で行くため、持てる範囲の必要なものだけを買うことができるらしい。また、歩くことしか通れない道で、車で通り過ぎるだけでは見つけることができない小さな発見や、地域の良さを知ることができ、人との関わりも広がると話してくれた。外の空気を吸い、自分の足で歩くことは健康にもいい。徒步の生活も案外いいものだと感じた。車を運転するは、「生活するため」以外にも、「趣味のため」という人も多いそうだ。

人と関わる上で生まれる趣味が増えていくと、事故の数にも変化が見えてくるだらう。

一人一人が身近なところから触れ合いの輪を広げていけば、その効果は絶大だ。

事故を「ゼロ」にするためには、整備や車の安全性向上といったハード面だけではなく、人間の一つ一つの行動というソフト面での見直しが必要不可欠だ。自分にできることを考え、それを実行する」とが、交通事故を防止するのだ。



自分の身を守るために

山陽小野田市立高千帆中学校

一年 中村 結心

あなたは自転車に乗るとき、ヘルメットをかぶっていますか。

今年の四月から、自転車を利用するすべての人を対象にヘルメットの着用が努力義務化されるようになりました。しかし、私は正直ヘルメットをかぶることに少し抵抗がありました。なぜなら、ヘルメットをかぶることでかみがたもくずれてしまうし、服装とも合わないなど外見上のはずかしさを感じていたからです。なので私は友達と遊びに行くときなどは、基本、ヘルメットをかぶらず運転していました。しかし、ある日習い事の時間がせまっており、急いで自転車を走らせ、学校から帰つていたときのことでした。いつもの通

学路ではなく、近道である住宅街から少しほなれた細い道を走行していました。その道は

曲がり角も多く、カーブミラーがないため、とても見通しが悪いところでした。いつもながら自転車や歩行者は来ていなかと左右をよく確認してから進むのですが、その日は急いでいたため確認せず、そのまま進んでしまいました。その時、曲がり角から急にトラックが出てきました。ぶつかりはしなかつたものの、急いでよけたひょうしにコンクリートのかべでかぶつっていたヘルメットをこすつてしまい、ヘルメットに傷がついてしまいました。もしヘルメットをかぶっていなかつたら、頭に傷がついてしまっていたかもしれません。今考えるとゾッとなります。また、それと同時にヘルメットをかぶることの大切さと重要性、あの時ヘルメットをきちんとかぶつっていて本当に良かったな、など、ヘルメットがど

れだけ必要なものなのかを実感する」とができました。

昨年、自転車乗用中の交通事故件数は六万九千九百八十五件でした。その中で最も多かったのは、小学生・中学生・高校生の二十歳未満の子供による交通事故です。そして、子供の自転車事故で最も多いのは『出会いがしらの事故』で、全体の半数以上を占めています。その原因是安全確認不足や、一時停止のおこたりなどです。自転車は、スピードが出て運転走行が楽なぶん、事故の被害も大きいのが特ちようです。そんな中、私達の死や負傷するなどの重傷になる確率を大はばに下げ、命を守ってくれるのが、ヘルメットです。ヘルメットを事故時に着用していたときはと着用していないなかつたときの致死率は約二・六倍もちがいます。しかし、ヘルメットの着用率はとても低いです。それは、私と同じ

ようにならぬがたがくずれてしまつ、服装とも合わなくて外見上のはずかしさによる抵抗を感じる、努力義務だから必ずしなうとだけないわけではないから、などと感じる人が多いからだと思います。また、自分は事故にあわないだろうと思つてゐる人も多いと思ひます。しかし、その油断や考えが命をおとします。しまつことにつながることがあります。

私は過去に自動車の衝突事故にあったことがあります。私が小学校入学前の年長さんの時でした。私は自分の母親の車の後方の席に乗つていました。信号で右折する際に対向車が通り過ぎるのを待つていた時に、後方から来る自動車に追突されました。追突された瞬間、何が起きたのか分からず、びっくりして泣き出していました。追突された衝撃はありましたが、追突してきた自動車のスピードがゆっくりであったこと、自分も含め乗車

していた家族がみんなシートベルトをしめていたことで家族みんながケガがなく無事でした。その後、すぐに私達の方に来て、「大丈夫ですか。ケガはないですか。本当にすみません。」と心配そうに声をかけてくれました。母親が相手の状況を聞いたところ、急いでいて右折の信号で曲がろうとして、ちょっとよそ見運転をしてしまい、気づいた時には私達家族の自動車に追突してしまったとのことでした。私は事故直後、泣いてパニック状態でしたが、しばらくすると普段の落ちつきを取り戻すことができました。家族が無事であり、ほっとしたのを覚えています。でも、その事故以降はまた追突されるんじゃないかという不安にかられることもあり、恐怖心は一時、自動車に乗るたびに感じていました。

このように、自分が気をつけっていても事故

が起りますことは十分にあります。私はこれから友達と遊びに行つたり、学校の登下校などで自転車を利用する機会がさらに増えてくると思います。そして私は自転車を利用するときには必ずヘルメットをかぶり、自分の命は自分で守りたいと思います。たくさん的人が楽しく平和な生活を送るために、一人一人が交通ルールを守る、ヘルメットをかぶるなどの基本的安全行動を意識して、交通事故ゼロのすてきなまちにしていきたいです。



佳 作

過去のおかげで今がある

岩国市立岩国中学校

一年 藤岡 ひまり

私が通つてゐる通学路には、小学生の時からずっと、交通安全ボランティアの人達が立っています。小学生の時は、「自分のタイミングで横断歩道をわたりたじのに。」と思っていました。ボランティアの人達の大切さも分からないまま、横断歩道をわたつっていました。でも、昔経験したことの一つで、交通安全を意識する事の大切さを知りました。

私が小学生の時、学校に行くのに家を出るのが遅くなつてしまつたことがあります。急いで横断歩道に行くと、もうボランティアの人達は帰っていました。その時、少しうれ

しかつたです。自分のタイミングでわたらぬのが初めてだったからです。でも、少し怖い気持ちもありました。私は横断歩道をわたるなりすると、一台の車が走ってきました。車は私の田の前で走っていました。その時は、怖かったです。そして、初めての体験でした。車にひかれなくて良かつたものの、あと二、三歩進んでいると、もうボランティアの人には見えなくなっていました。そう思ったとたん、ボランティアの人達の大切さに気づいたと同時に、横断歩道をわたる時は、急がず、おちついてわたる事が大切なと思いました。次の日からは、ボランティアの人が大好きになつたし、いつもより交通安全を意識するようになつた気がしました。

私は、中学生になつて、自転車で通学するようになりました。自転車通学になると、通学路が変わります。私は小学生の時に通つて

いた横断歩道の少し手前の横断歩道をわたるようになりました。もちろんそこには、ボランティアの人達は居ません。小学生達の安全を守っています。入学初日の時は、寂しい気持ちもありました。でも、その時には交通ルールを分かっていたので、安心してわたる事ができました。

そして、自転車通学は、危ないです。だからこそ、たくさん気付けることがあります。その中でも特に気を付けてくることは、まがり角と、スピードです。まがり角は、車が見えずにつっこんでしまうと、車にも迷惑がかかるのです。そして、まがり角でスピードを出すと、もっと大きな被害がおよんでしまいます。そういう事が起きてしまったのは、本当に悲しい事なので、日常から意識するようにしています。でも、私は正直ヘルメットをか

ぶるのがあまり好きではありません。重いし、ヘルメットの中に汗をかいて、なんだか気持ち悪いからです。小学生の時は、かぶつてあたりまえだったけれど、最近は気にするようになつてしましました。でも、ヘルメットよりも、事故で大切な人に会えなくなつてしまつた方がもっともつと嫌だから、ヘルメットをしてしまします。

私は昔から、交通安全を知るとともに、命の大切さも学んできました。それに感謝してこれからも自分の身を守つていきたいなと思いました。

私は、学校の帰り道や、普段の生活の中であと一歩まちがつてじたり、危険な目にあつてじたじらつじを体験したりじがあります。

小さい子供がつっこんで乗つてじる自転車が、曲がり角なのに、ものすゞじスピードを出しつて曲がつてきし、そこにいた私がぶつかりそつになりました。そのときは、お互いが気づき、よけられたから良かつたものの、もしものことを考えると、とても恐ろしいことだなど思じます。スピードが出てるので、ぶつかつた場合どうなるか、こけた場合、うしろの小さな子供はどうなるのか、など、もしもの場合を想像して生活していくと、物事への警戒心が高まると思います。でも、何もかもに、警戒心を持つていても、毎日が疲れるだけだと思うので、頭の片すみに置いておいて、日々思い出すだけでも、危険な目にあう確率が、低くなるのではないかと思いました。

「防げるものは防ぐ」

光市立光井中学校

二年 淺野 唯桜里

たとえ自分がどれだけ意識していただとしても、相手の不注意で、事故になることもあるし、意識していても必ず事故が起らなければ、うわけはないので、これからは、一瞬一瞬集中したいわ。

私は最近いじなと思つた取組のようなものがあります。それは、「ながらスマホ」を防止するためのもので、ある系統のゲームで見かけるものです。ある一定の速度を超えると、「あなたは今、運転手ではありませんか?」といふ表示がでるところなのです。昔は見かけませんでしたが、「ながらスマホ」とこの言葉をテレビやネットなど、よく聞くようになつてから見かけるようになりました。私は、この文章を初めて見たとき、とても驚きました。ゲームでもこのような取組が行われているところなどを、初めて知りました。そして同時に、この取組がもっと広まれば良いの

は、と思いました。ゲームだけでなく、色々なアプリにこの取組を取り入れることで、自動車や自転車などを運転しながら、スマホをさわるところの機会が少なくなり、交通事故が減少するのではないかなど思つました。

ヘルメットを着用することが努力義務化されました。私は、今まで大人はつけていないで当たり前だったのに、なぜ努力義務化されたのだろうと思いました。ネットで調べてみると、自転車乗車中の事故での死亡者の約六割が、頭部致命傷を負っていたということが分かりました。そして、ヘルメット着用者と非着用者では、死亡率が一・一倍も変わっていることが分かりました。ヘルメットといふ物で、こんなにも死亡率が、変わるといふことに驚きました。小学生、中学生だから着けなくちゃとか、大人は着けなくても大丈夫といふ固定概念を捨てなくちゃいけないな

と思いました。

私は、交通安全と聞くと、やはりシートベルト着用やとび出し禁止ところの言葉が浮かびます。よく考えてみると、交通安全は「車」というイメージがあつたけど、両方とも人に関わることだったので、改めて、車だけが気をつけていたとしても、人が大丈夫、大丈夫と、気を抜いていたら、意味がないんだなと気づきました。交通といつてるので、つい車や電車、バスなどの交通機関のことを思い浮かべてしまふけれど、けつしてそうではないく、ちゃんと人と交通機関の事故も含んでいふということを覚えておいて、車が気をつけているから大丈夫といふ気持ちを捨てたいと思います。信号などでも、青だから大丈夫と思わず、一度周りを見て、安全を確認してから渡ろうと改めて思つたし、すべてを安心しきつていても、危ないなと思いました。

とび出しやシートベルト非着用、ながらスマホ、ヘルメット非着用などで起る事故はどれも、がまんしたり、つけたりするだけで防げる事故だと思います。どれも、そのときの、まあいかといふ油断だつたり、自分への甘えだつたりだと思うので、それに打ち勝つて、交通ルールを守ることで、安全に過ぐせるのではないかと思いました。

私はこれから、甘えや油断に打ち勝つたり、当たり前の交通ルールを守つたりして、防げる交通事故はちゃんと自分で防いでいきたいと改めて思いました。そして、作られている交通ルールには、ちゃんとすべて理由があるんだといふことをちゃんと理解して、これからは、自分の意志をしっかり持つて、防げるものは防いでいきたいくらい思つました。

- 32 -

- 31 -

点検整備を受けた自転車に乗りましょう。

- 自転車安全整備店で点検・整備を受けると、その証として TSマークが自転車に貼付されます。年1回は点検整備を受けましょう。
- TSマークには、賠償責任保険と損害保険の2つがセットになった1年間の付帯保険が付いており、もしもの時に安心です。
- お近くの自転車安全整備店へご相談ください。



賠償責任補償限度額	被害者見舞金			傷害補償保険金額
	入院15日以上 の傷害	死亡・重度後遺障害 (1~4級)	入院15日以上 の傷害	
緑色 TSマーク	死亡・損害（制限なし） ※示談交渉サービス付き 限度額1億円	なし (賠償責任補償 により対応)	一律50万円	一律5万円
赤色 TSマーク	死亡・重度後遺障害 (1~7級) ※示談交渉サービスなし 限度額1億円	一律10万円	一律100万円	一律10万円